



Madeleine Chusseau

Grosbreuil 1924 - 1966 La Roche-sur-Yon
Résistante.

Madeleine Chusseau, élevée à l'école communale, est une figure de la Résistance en Vendée, une combattante, « une femme de l'ombre », décidée à chasser les Allemands hors de France.

Madeleine quitte La Roche-sur-Yon pour des études d'infirmière à Nantes. En 1941, après l'exécution par les Allemands de 50 otages, Madeleine revient dans sa famille, s'engage dans la Résistance. Elle a 17 ans. Agent de liaison, elle se déplace à bicyclette de jour comme de nuit. Elle rencontre alors Lucien Bouhier, Raymond Bossis. Quand ils projettent d'installer un Maquis à Dom-pierre, elle est prête à endosser la tenue militaire : ceinturon, brodequins, béret avec l'écusson FTP. Incorporée sous le matricule 1117 au Maquis R1 du Bois des Gâts le 1^{er} août 1944, chef de peloton, elle est de tous les fronts : dans de nombreuses embuscades très dangereuses, aux deux parachutages d'armes, à la libération des Sables d'Olonne, à celle de La Roche-sur-Yon, enfin sergent au 2^e bataillon du 93^e RI à la Poche de Pornic. En 1945, elle est à Mouchamps près du général de Gaulle ; en 1946, elle est photographiée devant le monument de La Sicaudière, au milieu des drapeaux, photo dédiée deux mois plus tard par Jean de Lattre de Tassigny.